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Lorsque vous lirez ces quelques lignes, il est 
fort probable que le conseil municipal aura 
tenu le débat sur les orientations générales 
d’un « projet d’aménagement et de développe-
ment durable » pour la commune.

LE PROJET D’AMÉNAGEMENT ET DE DÉVE-
LOPPEMENT DURABLES (PADD) détermine 
les grandes orientations d’aménagement du 
territoire pour les dix années à venir, à par-
tir des enjeux identifiés au sein du diagnos-
tic . Il expose le projet d’urbanisme et définit 
les orientations générales d’aménagement, 
d’urbanisme, d’habitat, de déplacements, 
d’équipement, de protection des espaces et 
de préservation ou de remise en bon état des 
continuités écologiques .

Depuis le lancement de la révision de notre 
PLU (février 2021), un cahier est disponible 
en mairie pour recueillir les doléances/pro-
positions/suggestions de tout un chacun. Cent 
pour cent des six textes qui y ont été notés 
ne concernent que des intérêts particuliers, 
certes tout à fait légitimes, mais demandant à 
pouvoir rendre constructibles de plus en plus 
de terrains. Personne ne s’est encore exprimé 
sur l’intérêt général de la commune.

—
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Or, dans le même temps, nous entendons TRES fréquem-
ment de nombreux habitants, qui ne se reconnaissent 
plus dans leur village, souhaiter que la commune cesse 
de s’accroître en nombre de constructions, de voitures, de 
bruits, etc…

Comment concilier ces intérêts particuliers et l’intérêt 
général ?

Comment anticiper les évolutions dans le plan d’aména-
gement et de développement durable ?

Quelques exemples réels peuvent démontrer que l’action 
publique est aujourd’hui à la remorque de la sphère « pri-
vée », à laquelle elle est désormais contrainte de s’adapter :

1. Lorsqu’un propriétaire foncier décide, en toute légali-
té, de parcelliser son terrain constructible au profit d’une 
nouvelle construction, il agit selon ses intérêts et au mo-
ment où il le décide. Face à la multiplication de ces pra-
tiques, la « sphère » publique se trouve confrontée aux 
conséquences techniques d’accroissement de population, 
de voitures, de consommations en tous genres, etc…

2. Lorsque des parents, qui, à juste titre, disposent du 
choix éducatif de leurs enfants, décident, parfois sous 
la contrainte économique ou logistique, mais aussi pour 
des raisons cultuelles ou familiales, de ne pas ou de ne 
plus inscrire leurs enfants dans nos écoles communales, 
cela impacte immédiatement la vie locale. Convenons 
qu’il est impossible à la « sphère » publique d’anticiper 
ces constats qui peuvent également être amplifiés par un 
déficit d’accueil de la petite enfance (0 à 3 ans) ou des dif-
ficultés de périscolaire (coût, horaires, etc…).

Comment prévoir le futur comportement de nos conci-
toyens ? Comment traduire cela dans un PADD qui va régir 
les dix prochaines années ?

Voilà la problématique complexe à laquelle la municipa-
lité se trouve actuellement confrontée… pour que l’on ne 
puisse pas dire, dans dix ans, que l’intérêt général du vil-
lage a été oublié ?

 Quel avenir   pour notre commune
 
?
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Des voies romaines
à Fleurey !

HISTOIRE COMMUNE

Durant plusieurs années, j’ai conduit 
une enquête pour tenter de reconstituer le tracé d’un 
chemin romain oublié qui traversait le territoire de 
Fleurey il y a 2000 ans . Au fil de l’étude, l’itinéraire 
de cette « Grande voie romaine de Fleurey » s’est 
peu à peu précisé entre la vallée de la Saône et la 
haute vallée de la Seine, depuis Chalon, Beaune 
jusqu’à Fleurey par les Hautes-Côtes puis Chanceaux 
et Châtillon-sur-Seine . Cette voie antique qui 
traversait notre village avait déjà été attestée par 

plusieurs historiens et archéologues (E . Thévenot, 
abbé M . Chaume, E . Guyot, R . et D . Ratel…) . 
Mais le tracé détaillé sur notre territoire n’a jamais 
été précisé malgré de nombreuses suppositions :  
la voie traverserait l’Ouche à l’emplacement du pont 
actuel ? Elle emprunterait la combe de Morcueil pour 
gagner Mâlain (Mediolanum) puis Baulme-la-Roche ? 
Elle monterait par la combe d’Ancey pour rejoindre 
ensuite Mâlain ?

Jean-Charles Allain, HIPAF

Méthodologie

La méthodologie a consisté en une approche croisée d’archives, de sources écrites, de textes sur les itinéraires du Moyen Âge et 
de témoignages locaux (F. Boiget, P. Grée). Elle a aussi intégré une analyse des cartes géographiques, des cadastres napoléoniens 
et des photographies aériennes. Enfin, une attention particulière fut portée aux toponymes ou noms de lieux qui renvoient à 
la présence d’une voie antique. Toute cette phase préalable a été complétée par d’innombrables prospections sur le terrain, de 
village en village, pied à pied, soit plus de 100 km à vol d’oiseau, qui ont permis d’identifier des vestiges archéologiques, véritables 
preuves et des anomalies magnétiques particulières. 

DÉCOUVERTES RÉCENTES SUR LEUR TRACÉ
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HISTOIRE COMMUNE

LA DESCENTE DANS LA VALLÉE DE L’OUCHE 
DEPUIS URCY 

La voie romaine parcourt plus de 40 km dans les Hautes-
Côtes avant d’entrer sur le territoire de Fleurey par le 
sud. Entre Chalon, Beaune et Fleurey elle suit un même 
méridien, ce qui indique qu’elle fait fi des ravins et des 
vallées à franchir ! 

Le chemin ancien descend d’Urcy par la « Voie de 
Fleurey », laquelle rejoint le « Chemin Blanc » qui vient de 
Clémencey et du Leuzeu. Celui-ci, rectiligne, avance vers 
le nord. Puis il part en oblique, rase la Colombière, passe 
dans les champs des Herbues où son empierrement a été 
rencontré autrefois par des fermiers du village, traverse 
l’autoroute et la route qui mène à Pont-de-Pany. 

Lors de la construction de l’usine « La Reine de Dijon », 
un segment de cette voie romaine a été mis au jour, dont 
il ne reste malheureusement… qu’un témoignage oral. 
Ensuite, elle part légèrement au NNO, croise la rue de 
Pisseloup et s’engage, en oblique, dans la Seigneurie de 
la Cour des Closes. Elle continue en direction du canal 
de Bourgogne tout près de l’écluse du Pautet n°41 pour 
arriver à la rivière…

LE PASSAGE DE LA RIVIÈRE  
À FLEUREY 

A proximité de l’écluse du Pautet, 
j’ai pu retrouver le passage, en 
biais, de la voie dans l’Ouche. Il 
ne reste que des vieux murs sur 
les berges et un alignement de 
pierres encore visible en période 
de basses eaux. 

Sans recherche archéologique 
approfondie, il est difficile de 
préciser s’il y avait, à cet endroit, 
un gué ou un pont permettant 
d’enjamber le flot qui pouvait être 
important. 

DOSSIER HISTOIRE...

Descente depuis Urcy en direction de Fleurey de la voie 
romaine qui vient de Chalon et Beaune ; au fond le plain de 

Suzard et la Roche d’Anse.

<  Photo ci-contre : Voie romaine qui 
vient d’Urcy et qui monte au col de 
Leuzeu ; elle continue en direction 
de Velars et présente des marches 
d’escalier taillées dans la roche 
pour franchir un obstacle avec un 
muret garde-fou sur la droite.

La voie romaine (gros trait grenat) qui vient du sud franchit l’Ouche au niveau de l’écluse du Pautet 
et s’engage dans la combe d’Ancey en direction de Châtillon-sur-Seine (tracé sur carte IGN).

Des voies romaines
à Fleurey !
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—
1 - Lée ou Leys (cadastre de 1829) : pourrait désigner une voie « laïa », on le retrouve d’ailleurs à Ternant à côté de ce même chemin antique  
mais aussi sur les voies d’Autun à Sombernon et d’Autun à Bibracte, dans le Jura et sous des formes voisines dans d’autres régions lée, lay, laye…

HISTOIRE COMMUNE

DOSSIER HISTOIRE...

LA MONTÉE SUR LE PLATEAU  
EN DIRECTION DE CHÂTILLON-SUR-SEINE

Après avoir traversé l’Ouche, la voie principale continue dans les 
prés, traverse le chemin de Morcueil (dont je n’ai pas retrouvé 
les caractéristiques d’une voie calibrée ou recalibrée par les 
Romains) et s’enfile dans la combe d’Ancey à gauche de la route 
actuelle avec une direction NNE. 

Après un parcours d’environ 700 m, la voie tourne à 
droite pour suivre la combe de Lée (1). De beaux murs 
de soutènement subsistent dans la végétation de buis.  
A noter que la limite des communes de Fleurey et d’Ancey est 
alignée sur le tracé de la voie (un indice de plus !).

Après avoir longé un énorme rocher isolé dans la forêt, la voie 
continue de monter en direction du nord, arrive au viaduc de 
Lée. 500 m plus loin, pour un oeil exercé, son emplacement 
est encore repérable dans un pré, par le léger bombement de 
la bande de roulement qui subsiste. Puis elle entre dans un 
bois où son profil en « anse de panier » avec un fossé bordier 
de chaque côté est encore plus facilement reconnaissable. 

La voie continue à s’enfoncer dans la combe juste en limite 
des deux communes Ancey et Lantenay (nouvel indice 
supplémentaire). Bientôt, elle doit franchir, par une pente 
courte mais abrupte, une couche rocheuse en corniche. Sa 
largeur est alors réduite et une marche d’escalier avec trois 
dalles dressées subsiste encore. Ce qui peut indiquer que 
ce passage était réservé aux piétons et au transport à dos 
d’animal. 

Une fois l’obstacle franchi, cet ancien chemin est marqué sur 
un côté par de nombreuses lices (autre indice), pierres fichées 
dans le sol à la verticale qui devaient bloquer l’empierrement 
de la chaussée.

L’exploration des alentours a permis d’identifier une autre 
branche plus longue qui contourne la difficulté grâce à un 
chemin entaillé à flanc de coteau, en pente douce, ce qui la 
rendait accessible aux charrois. 500 m plus loin, les deux 
itinéraires se rejoignent. 

Au-delà, des nivéoles, présentes en abondance et, plus avant 
dans la combe, un massif de pervenches le long du chemin em-
pierré constituent de nouveaux signes phytoarchéologiques. 

La voie romaine quitte la route d’Ancey pour s’engager 
dans la combe de Lée. Souvent les limites de communes 
sont calquées sur des chemins antiques, c’est le cas ici : 
à gauche le territoire d’Ancey et à droite la commune de 

Fleurey.

La nivéole Leucojum vernum constitue aussi un marqueur 
phytoarchéologique. Partout où je l’ai rencontrée elle était 
le long d’une voie romaine. Mais pour qualifier un chemin 

de romain il est nécessaire de croiser plusieurs indices.

La présence de la petite pervenche Vinca minor 
peut indiquer la présence de sites archéologiques et 
particulièrement d’époque gallo-romaine ; plusieurs 

fois elle forme un tapis spectaculaire sur les 
accotements de cette voie romaine identifiée !
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HISTOIRE COMMUNE

DOSSIER HISTOIRE

CONCLUSION

Ces recherches précisent, enfin, le tracé de cette « Grande 
voie de Fleurey » avec sa variante pour la ferme de Ro-
sey et les deux autres branches identifiées, toujours sur 
le territoire de la commune, au Leuzeu. Les caractères  
romains de ces chemins anciens sont confirmés : une voie 
romaine va au plus court, elle garde une direction, elle 
possède des portions rectilignes tout en s’adaptant au 
relief et au dénivelé, elle ne craint pas les pentes rudes, 
elle emprunte les lignes de crêtes, elle est toujours bien 
empierrée et sa chaussée est bombée et bordée souvent 
de fossés.k

Jean-Charles Allain, HIPAF

Peu après la Colombière, la voie 
romaine se divise en deux avec 
une branche qui desservait le 
site gallo-romain de Rosey.

Juste au-dessus du domaine de Leuzeu passe, en terrasse, la 
voie romaine qui arrive depuis Urcy ; elle établit, par le col de la 
Mialle, la jonction entre la voie de Fleurey et la voie dite Agrippa 

Lyon-Langres à Dijon. Une autre voie part en direction du nord 
par le col de Leuzeu.

UNE AUTRE BRANCHE DE LA VOIE ROMAINE À 
FLEUREY ?!

Lors de mes investigations, j’ai découvert qu’au sud 
de Fleurey, dans les Herbues, la voie qui vient de la 
Colombière se divise en deux branches. La première 
vient d’être décrite ci-dessus. 

La seconde passe aussi dans l’enceinte de l’actuelle 
usine de moutarde, plus à l’est, puis derrière les Ateliers 
municipaux. Elle progresse au sein des lotissements du 
Pisseloup et des Acacias, franchit la rivière mais sans 
laisser de vestiges car, à cet endroit, le cours de l‘Ouche 
a été déplacé lors du creusement du canal puis monte 
par la rue de la Grapine. Par une pente rude, elle laisse le 
Cocheron sur la droite et rejoint la ferme de Rosey. 

A proximité, des « substructions énormes » ont été 
mises au jour (1940 et 1984) puis recouvertes, ce qui 
peut laisser supposer que cette variante devait être une 
desserte pour un domaine gallo-romain. Un km plus loin, 
au nord du viaduc de Lée, la jonction s’effectue avec la 
voie de Fleurey.

DEUX AUTRES VOIES ROMAINES AU LEUZEU !

A Urcy un établissement gallo-romain a été fouillé en 1950 ; 
vu son ampleur il pourrait s’agir d’une station routière (ta-
verne ou gite ?) en bordure de la voie. Dans ce secteur, avec 
stupéfaction, j’ai identifié une autre voie complètement 
méconnue qui part d’Urcy en direction du Leuzeu puis qui 
se divise en deux voies au beau milieu du site géré par l’as-
sociation « Les Amis du Val de Leuzeu » ! Une branche en 
direction du nord par Velars et une autre qui rejoint Dijon 
(Divio) par le col de la Mialle et Flavignerot. 
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LA BIODIVERSITÉ

Du côté de la faune, plusieurs nouvelles espèces ont été 
inventoriées avec notamment :

• la découverte du Triton crêté, un des plus grands tri-
tons de France, dans une mare privée creusée pendant 
le confinement ;

• un Faucon émerillon, espèce rare dans le département, 
survolant les champs au nord du village ;

• plusieurs espèces d’odonates, les « libellules », encore 
jamais observées dans la commune dont le Gomphe à 
pattes noires, une es-
pèce liée aux rivières 
à fond sableux ;

• la présence du 
Lynx boréal, espèce 
en voie d’installation 
dans le département, 
est avérée sur le ter-
ritoire communal. 3

Mieux connaître, c’est mieux protéger ! Pour cela, Fleurey-sur-Ouche dresse un  
inventaire de la biodiversité de son territoire : c’est l’Atlas de la Biodiversité communale 
(ABC).
En 2022 et 2023, le village de Fleurey-sur-Ouche élabore un Atlas de la Biodiversité Communale . Il s’agit de 
recenser la faune, la flore et les habitats naturels présents sur le territoire pour mieux les connaître et mieux les 
préserver . Ainsi, des spécialistes de la Ligue de Protection des Oiseaux (LPO) de Bourgogne-Franche-Comté ou du 
bureau d’études EMC Environnement, partenaires techniques de l’ABC, parcourent la commune à la recherche de 
la flore, des amphibiens, des reptiles, des insectes ou encore des oiseaux .  
—

ABC, 3 lettres, 2 ans,
une priorité : la Biodiversité !

ATLAS DE LA BIODIVERSITÉ COMMUNALE

Lancé depuis quelques mois, l’Atlas de la Biodiversité 
Communale livre ses premiers résultats ! Du côté des 
habitats naturels, ils sont relativement nombreux :

• différents faciès de pelouses sèches, abritant une es-
pèce protégée au niveau régional : l’inule des montagnes ;

• différents types de milieux forestiers (chênaies, chê-
naies-hêtraies, aulnaie-frênaie, ...) ;

• des falaises calcaires, avec la présence d’orpins ;

• une roselière dans la vallée de l’Ouche, dominée par la 
Baldingère et la Glycérie flottante;

• des prairies alluviales, des pâtures et un réseau de 
haies assez diversifié ;

• enfin des cultures, qui abritent des plantes messicoles 
notamment l’Adonis flamme, une espèce menacée au ni-
veau national, ou encore la Caméline à petits fruits.

—
Ces découvertes en appellent beaucoup d’autres dans les mois à 
venir, et peut-être grâce à vous !

Participez à cet atlas en transmettant vos observations des 
espèces présentes dans votre jardin et toutes celles que vous 
croisez au détour de vos sorties sur faune-france .org .

Cet ABC est réalisé avec le soutien financier de l’Office Français de la Biodiversité, 
du plan France Relance et du Conseil Départemental de la Côte-d’Or.

L’Inule des montagnes L’Adonis flamme

Le Triton crêté

Le Gomphe à pattes noiresLe Faucon émerillon

©J.Valero
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DOSSIER EAU

DANS LA COMMUNAUTÉ DE COMMUNES 
La distribution de l’eau potable dans la plupart des communes de la vallée de l’Ouche est 
réalisée par l’intermédiaire d’un réseau de canalisations interconnectées. Le captage de 
l’eau dans le milieu naturel est réalisé sur 3 communes.  
—
Les trois principaux points de captage sont situés sur 
notre village : deux dans la nappe superficielle d’accom-
pagnement de l’Ouche à la sortie du village en direction 
d’Ancey et un en profondeur (120 m) au lieu-dit “le Petit 
Bon Moisson”.

Pour protéger la qualité biologique de la rivière, 6 arrêtés 
préfectoraux limitent le volume annuel prélevable pour 
l’alimentation complète de l’interconnexion. Ce volume 
maximum est fixé à 703 000 m3.

Depuis 2020, ce plafond est dépassé et la préfecture 
bloque des autorisations d’urbanisme nécessaires au dé-
veloppement de certaines communes de la CCOM (Com-
munauté de Communes Ouche et Montagne). L’expertise 
de la situation par le service de la régie communautaire 
Eau a mis en évidence d’importantes et très nombreuses 
fuites dans le réseau du fait de son extrême vétusté.

Depuis le début de 
l’année 2022, la CCOM 
s’est donc engagée 
dans un vaste pro-
gramme de réduction 
des pertes en eau, 
suite au constat d’un très mauvais rendement du réseau : 
54,8% en 2021, sur 2 m3 d’eau pompés, quasiment 1 m3 
repart directement au milieu naturel.

Concrètement, 162 km de réseau d’eau potable ont été 
inspectés, certains tronçons à plusieurs reprises, sur un 
total de 200 km de canalisations. A ce jour, 46 fuites ont 
été trouvées et réparées. 8

Réparation d’une fuite à l’intersection de la rue du château 
et de la rue du clos de la cure le 27 octobre 2022

Eau : de la ressource
...à la fuite

L'AFFAIRE DES FUITES
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DOSSIER EAU

la société de recherche de fuite « Von Roll » a inspecté les 
réseaux 3 fois depuis le début du mois d’avril 2022, soit 
près de 39 km de réseau d’eau potable inspectés et 13 
fuites trouvées puis réparées dans la foulée.

Suite à la réparation de ces fuites (l’équivalent d’une pis-
cine olympique perdue tous les 4 jours) le gain estimé 
s’élève à 36 m3/h. Une des fuites les plus importantes 

trouvées se situait à proximité de la station d’épuration 
de Fleurey-sur-ouche, avec un débit de 20 m3/h à elle 
seule, soit 175 000 m3 en débit annuel continu.

La courbe ci-dessous est issue des données de téléges-
tion. Elle montre le « débit de nuit » avant et après la ré-
paration de la fuite (en date du 10/08/2022). 

Fuite près de la station d’épuration, été 2022

L'AFFAIRE DES FUITES

SUR LA COMMUNE DE FLEUREY-SUR-OUCHE

LES COORDONNÉES DE LA RÉGIE DE L’EAU :

Tél : 03 80 33 98 04 
secretariat.environnement@ouche-montagne.fr
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DOSSIER EAU
Recherche de fuite dite " acoustique "

SUR LA COMMUNE DE FLEUREY-SUR-OUCHE INFORMATIONS 
TECHNIQUES

L'AFFAIRE DES FUITES

Recherche de fuite
—
Plusieurs techniques de recherche de fuite sont utilisées . Une des plus courantes est la recherche de fuite dite 
« acoustique » .

Une fuite sur un réseau génère une onde acoustique qui se propage à une vitesse spécifique et de façon constante dans 
le matériau de la conduite, contrairement à la consommation d’un usager qui est ponctuelle. L’amplitude de l’onde 
acoustique s’atténue en se propageant, jusqu’à ne plus pouvoir être distinguée du bruit de fond. Ainsi, en se déplaçant, 
le technicien va pouvoir se rapprocher de la fuite en écoutant progressivement le réseau d’eau (schéma ci-dessus).

Une fois la zone de bruit la plus importante 
identifiée, le technicien va pouvoir utiliser un 
« corrélateur acoustique ». En installant deux 
capteurs de part et d’autre de la zone fuyarde, 
le technicien va localiser la fuite (la fuite gé-
nérant un « pic » de corrélation), à quelques 
mètres près permettant ainsi de réduire 
considérablement la zone de terrassement 
(schéma ci-contre).

CONCLUSION

La recherche de fuite est une compétence qui n’est pas 
à la portée de tous. Toutefois, en prêtant attention à son 
environnement, il est possible pour chacun d’entre-nous 
d’envisager la probabilité d’une fuite. L’exemple de la 
fuite de Fleurey à proximité de la station d’épuration est 
flagrant : apparition d’un ilot de verdure à l’emplacement 
de la fuite en pleine sécheresse de l’été 2022.

Ainsi, en tant qu’habitant de Fleurey-sur-Ouche, n’hé-
sitez pas à alerter la communauté de communes, cela 
pourrait faire gagner un temps précieux et vous contri-
buerez ainsi également à la préservation de la ressource 
en eau ! 8

Christophe Jeannin, 
Direction des services techniques 
Responsable Eau-Assainissement

Débit de nuit
—
Grâce aux données de télégestion,  
il est possible de connaitre le débit d’eau distribué en « temps réel » . 

Pendant la nuit, lorsque la majorité des personnes dorment, les débits consommés sont évidemment beaucoup plus 
faibles, alors qu’en parallèle le débit d’une fuite est constant. Ainsi, en période nocturne, la proportion du volume lié 
aux fuites dans le débit distribué est beaucoup plus importante. C’est donc une donnée capitale, qui permet d’identifier 
les secteurs géographiques des canalisations les plus fuyardes.
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DOSSIER EAU

Le village de Fleurey s’est fixé pour objectif d’obtenir 
la première fleur du label départemental « Villes et 
Villages Fleuris » . Pour y parvenir et maintenir les 
végétaux en bonne santé, les employés municipaux 
effectuent pendant la saison « sèche » (12 semaines 
en moyenne) trois arrosages hebdomadaires, ce qui 
représente de 6 à 7000 litres d’eau chaque semaine . 
—
Jusqu’à ces dernières années, cette eau était prélevée sur 
le réseau communal mais la raréfaction des précipitations 
et la baisse constante du niveau des nappes a conduit 
la municipalité à changer de stratégie et à rechercher 
ailleurs qu’au robinet l’eau indispensable.

Tout naturellement, le témoignage des anciens du village 
et la consultation des archives locales ont conduit sur 
la piste des citernes qui ont été nombreuses à être 
creusées près des maisons par le passé pour récupérer 
et emmagasiner une eau précieuse, avant que ne soit 
installée l’eau courante.

LA CITERNE DE LA CURE

L’abbé Carlet, qui fut curé du village pendant 35 ans, a 
légué à la postérité de nombreux témoignages de la vie 
locale. Dans ses archives, en 1954, il décrit la citerne qui 
alimentait autrefois la cure « margelle en pierre, châssis 
en fer avec chaîne et poulie, le tout dominé par un bouquet 
de gui ». L’emplacement souterrain de cette citerne a été 
récemment retrouvé dans le jardin du presbytère.

A la fin de l’été 2021, il a été décidé d’essayer de remettre 
en service cette citerne, qui a alors été vidée et nettoyée. 

En octobre, la partie manquante de la descente de 
chéneau correspondant au versant sud de la toiture a été 
réparée, la liaison avec la citerne rétablie et le terrain 
débroussaillé. Le remplissage s’est effectué à la faveur 
des pluies de l’hiver 2021-2022 et l’eau recueillie (soit 
environ 16 à 17 mètres cubes) a été utilisée pour les 
arrosages de l’été 2022.

Des citernes à Fleurey
RETOUR AUX SOURCES

L'AFFAIRE DES FUITES

LA CITERNE DE LA MAISON DES ASSOCIATIONS

Une fois la citerne de 
la cure vidée, c’est vers 
la citerne de la maison 
des associations que les 
employés municipaux 
se sont tournés. Bien 
que la margelle fasse 
penser à un puits, c’est 
en réalité une citerne, qui est alimentée par la toiture de 
l’ancienne gare, reconvertie en maison des associations.

LES CITERNES DE LA VILLA AUGUSTA

Début août, les employés 
municipaux apprenaient 
par le bouche-à-oreille 
que la villa Augusta 
disposait d’une citerne.
En réalité, il s’agissait 
de deux citernes « mo-
dernes », c’est-à-dire en 
béton, construites il y a 
quelques dizaines d’années par le dernier propriétaire pri-
vé de la villa et alimentées par le toit de la maison. Une 
convention était établie entre le maire et les responsables 
de la villa et les prélèvements, plusieurs fois par semaine, 
permettaient d’assurer l’arrosage jusqu’à la fin de l’été.

Mais la redécouverte des citernes ou puits situés dans 
le domaine public ou privé de la commune n’est sans 
doute pas terminée… Toutes les informations ou propo-
sitions seront les bienvenues ! 8
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Entrée du jardin de la Cure

En haut de la rue Chanteronne

Villa Sainte Chantal

Le mur à crues et le castel

La grange aux petits fruits
HIPAF

DESSINER D’APRÈS NATURE
Le 8 octobre dernier, une ambiance toute particulière 
régnait dans les rues du village où les Urban Sketchers 
s’étaient installés pour croquer Fleurey à l’invitation 
d’HIPAF.

Fidèles à leur devise : « rencontrer, dessiner, partager », c’est avec une 
grande générosité qu’ils ont exposé leurs croquis à l’ancienne salle des mariages, 
en fin de journée. Un public nombreux et admiratif a ainsi pu découvrir le village 
à travers d’autres regards, dans une grande diversité de styles et de techniques. 
Les échanges se sont poursuivis autour d’un goûter, donnant naissance, qui sait, 
à de nouvelles passions. A
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AUTOUR DES ARBRES
ÉCOLE MATERNELLE

LE PROJET 5 SENS 
Notre soirée « contes » du mois de mai a rencontré un tel succès que nous 
avons décidé de renouveler l’expérience . Notre rencontre s’articulera cette 
fois autour d’un nouveau projet tourné sur les SCIENCES, plus précisément 
les 5 SENS . C’est donc le point de départ de notre année scolaire .
—
Tout au long de l’année, les élèves exploreront les différents sens du toucher, 
de l’ouïe de l’odorat, de la vue et du goût, pour vous préparer une soirée pleine 
de surprises et d’expériences. 
Nous bénéficierons d’une intervenante en nutrition au cours de l’année. Nous 
aurons donc le plaisir d’accueillir les parents et leurs enfants lors d’une soirée 
5 SENS organisée par les enseignantes (et la collaboration du périscolaire) au 
mois de mai, l’occasion pour l’équipe de mettre en lumière le travail initié en 
classe. Voici une illustration du travail des classes sur cette première période. 

L’équipe enseignante P

La Mairie a sollicité les écoles pour participer à la ré-
habilitation d’un terrain au profit d’une  végétalisation .
—
Avec l’aide de l’association « Forestiers du Monde » et 
d’intervenants de l’ONF, nos jeunes élèves ont donc dé-
couvert le milieu de la forêt : 

• Première découverte dans notre école, avec l’observa-
tion de notre jardin, de documentaires en classe et de ma-
nipulation de plantes (observation de la germination…).

• Promenade sur le chemin des Roches d’Orgères où nous 
attendait une animatrice de l’ONF : au programme, jeu 
d’écoute sur les animaux de la forêt et découverte de feuil-
lages différents. Nous apprenons à reconnaître une forêt  
et les essences d’arbres...

• Puis le vendredi 18 novembre avec l’intervention de  
« Forestiers du monde » pour préciser le projet de planta-
tions d’arbustes. Mme SALMON nous a raconté une his-
toire sur le thème de la forêt, nous a expliqué comment il 
fallait planter. Nous avons nommé les différents éléments 
de l’arbre puis nous avons fait un jeu de reconnaissance au 
toucher. Elle nous a également apporté un nid de pie que 
nous avons pu observer et comparer avec un nid apporté 
par la maîtresse.

L’étape suivante a consisté à effectuer les plantations le 
jeudi 1er décembre avec l’aide de l’association Forestiers du 
Monde, des élèves d’élémentaire et de parents bénévoles.
Merci à tous nos intervenants pour leur bienveillance et 
leur contribution à ce beau projet pédagogique. P 

L’équipe enseignante maternelle

PREMIER SPECTACLE À L’ECOLE MATERNELLE 
—

Le lundi 3 octobre, nos jeunes élèves ont pu assister à leur premier spectacle de 
marionnettes à l’école : « Trottiner en toute liberté sans se faire écrabouiller » de 
la Compagnie TOC TOC, spectacle offert par la MAIF dans le cadre du projet sécu-
rité routière mené l’année passée.

Le sujet de ce spectacle : prévenir des dangers de la route et apprendre à traverser, en chanson bien sûr.

Merci à l’a ssociation les ptits Borbeteils de nous avoir engagé sur ce beau projet, merci à la MAIF pour 
ces interventions et ce spectacle. La maternelle avait invité à cette occasion les CP qui avaient participé 
au projet lorsqu’ils étaient en grande section. Tout le monde était enchanté. Un vrai moment de partage !

L’équipe enseignante  P

Page d’un livre « tactile », dont il faudra 
reconnaitre les matières (carton ondulé, 

pierres, coquillage…) avec les doigts,  
et même avec les yeux bandés
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Avec comme partenaire l’association « Forestiers du 
monde », l’école maternelle et l’école élémentaire de 
Fleurey conduisent cette année le projet de créer une 
« forêt », c’est-à-dire de jeunes plants d’espèces locales 
choisies pour résister aux maladies et aux contraintes 
climatiques à venir.

160 végétaux ont été plantés :

•  72 arbres dits de haute futaie (chênes, frênes, bouleaux, 
charmes…) ;

•  54 arbres bas et moyens (pruniers et poiriers sauvages, 
alisiers, érables…) ;

• 34 arbustes (épines vinettes, cotoneasters, genêts…).

Le lieu de plantation est un terrain communal, situé au 
nord du cimetière. Toutes les étapes de cette reconquête 
forestière sont réalisées avec les écoliers, leurs profes-
seurs et des intervenants durant le temps scolaire et inté-
grées aux programmes, de la maternelle au cours moyen.

Une fois les 160 trous préparés par des bénévoles, habi-
tants et membres de « Forestiers du monde », la planta-
tion a été réalisée par les élèves le jeudi 1er décembre, les 
plus grands encadrant les plus petits.
La totalité de la dépense a été prise en charge par  
l’Entreprise Tippagral dont le directeur habite le village 
et qui avait déjà pris en charge la nouvelle structure de 
jeu visible dans la cour des élèves de maternelle. P

AUTOUR DES ARBRES PLANTATION PAR LES ÉLÈVES DES ÉCOLES D’UNE FORÊT 
“ BIO - DIVERSE ” POUR LES GÉNÉRATIONS FUTURES

ÉCOLES MATERNELLE ET ÉLÉMENTAIRE

Bâtir une forêt  
En 2021-2022, une décision a été prise par le conseil 
municipal des enfants : celle de bâtir une forêt, pour 
lutter contre le réchauffement climatique.

Des membres de l’association « Forestiers du Monde » sont intervenus dans les classes pour 

nous expliquer le cycle de vie de l’arbre, son utilité envers l’homme et la nature et comment 

le planter (pour ne pas faire de bêtises) ; il nous ont dit que nous allions « bâtir une forêt ».

Le 18 novembre, toute la classe est allée sur le terrain prêté par la mairie (derrière le 

cimetière) et nous avons planté 160 jalons pour savoir où faire les trous (qui ont été faits le 

lendemain).
Le jeudi 1er décembre, tous les enfants de l’école, de la maternelle à l’élémentaire, ont planté 

un arbre. Nous avons mis des protections autour de nos plants pour que les herbivores 

(chevreuils) ne viennent pas manger les bourgeons.

Nous avons bâti une forêt pour cueillir des fruits, avoir de l’ombre, faire profiter aux 
autres personnes de l’air frais de la forêt et pour le plaisir !

Il faut planter des arbres car nous rejetons trop de CO2 
(dioxyde de carbone ou gaz carbonique) et les arbres absorbent 
le CO2 et rejettent de l’oxygène (O2). 

Nous avons planté des arbres pour préserver la planète. PX

Ensemble, sauvons la nature !

Texte écrit par les enfants de la classe de CM1-CM2 



Vivre à Fleurey-Sur-Ouche • LE BORBETEIL n° 6616

ÉCOLES ENFANCE

LA BIBLIOTHÈQUE DE FLEUREY-SUR-OUCHE 

en quelques chiffres
Ecole maternelle : enseignantes et effectifs

Total école maternelle : 58 élèves + ATSEM (agent territorial spécialisé des écoles maternelles) :  
Annick Voliot - Cassandre Rémond - Thomas Hardoin (apprenti)

Total école élémentaire : 89 élèves EFFECTIF TOTAL DES DEUX ÉCOLES : 147 ÉLÈVES

Ecole élémentaire : enseignantes et effectifs

ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023 :  
VOS ÉCOLES D’UN SEUL COUP D’OEIL

ÉCOLES : LE POINT...

L’AVENIR DE NOS ÉCOLES : PROJECTION 2023 
—

Tous les ans, ou presque, la population de la commune s’enrichit d’une vingtaine de naissances. Trois ans plus tard, cette 
« promotion » vient peupler la petite section de l’école maternelle et favoriser ainsi le maintien de nos classes et de leurs 
enseignantes.

Or, en 2020, la « promo » n’a été que de dix enfants. Donc, il est quasiment inéluctable qu’à la rentrée de septembre 2023, 
la commune va perdre une classe de maternelle. En effet, compte tenu des chiffres actuellement en notre possession, 
les effectifs 2022/23 de maternelles devraient être de 46, qui seraient alors répartis en deux classes PS/MS et MS/GS.

En revanche, pourrait-on espérer la création d’un poste supplémentaire en élémentaire, qui compte actuellement 4 
postes pour 5 niveaux ? Si tous les enfants actuellement scolarisés restent l’année prochaine, on pourra compter sur un 
effectif de 100 en septembre 2023. Or, pour qu’un poste soit créé, il semblerait nécessaire que nous puissions atteindre 
un effectif total d’au moins 108 enfants.

Nous pouvons espérer qu’il y aura des enfants dans les familles des nouveaux habitants, mais il faudrait aussi convaincre 
quelques parents de bien vouloir inscrire leurs enfants dans la commune où ils ont choisi de vivre plutôt que dans la 
métropole…   P

Jeudi 1er septembre, jour de rentrée : 
nostalgiques, les parents...?
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Année scolaire 2022-2023 : Vos écoles d’un seul coup d’œil 

 

Légende : Jeudi 1er septembre, jour de rentrée : nostalgiques, les parents..? 

Ecole maternelle : enseignantes et effectifs 

Toute petite section et 
petite section 
Mme Mayo 
Directrice 

Moyenne section  
Mme Faivre 

Grande section 
Mme Pitois 

1 enfant toute petite section 
18 petite section 

18 élèves 21 élèves 

Total école maternelle : 58 élèves 

ATSEM (agent territorial spécialisé des écoles maternelles) : 
Annick Voliot 
Cassandre Rémond 
Thomas Ardoin (apprenti)        
       
Ecole élémentaire : enseignantes et effectifs 
 

Cours préparatoire 
Mme Mangin 

CE1-CE2 
Mme Masi 

CE2-CM1 
Mme Streibig 

CM1-CM2 
Mme Lacroix  
directrice 

20 élèves 17 CE1 
6CE2 

17 CE2 
6 CM1 

12 CM1 
11 CM2 

Total école élémentaire : 89 élèves 
 
Effectif total des deux écoles : 147 élèves 

 

 

 

 

 

Texte en pavé : l’avenir de nos écoles : projection 2023 
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—

Les 9 bibliothèques de la communauté de communes fonctionnent en réseau : il est donc possible d’emprunter un 
document en n’importe quel point, grâce à un catalogue et une carte en commun.
La bibliothèque de Fleurey est reconnue pour ses nouveautés, son fonds d’ouvrages classiques et sa documentation 
locale.
Très à l’étroit dans un préfabriqué de 65 mètres carrés, elle possède toutefois le grand avantage d’être contiguë aux 
locaux scolaires qui en font un usage hebdomadaire.
La bibliothèque mériterait un rajeunissement avec un " coup de peinture " et rêve d’une boite à livres qui pourrait être 
installée près de la mairie, par exemple. -

VIVRE AU VILLAGE

BIBLIOTHÈQUE

9 c’est l’effectif des personnes qui assurent, bénévole-
ment, le fonctionnement de la bibliothèque. Et les nou-
velles recrues ne se pressent pas au portillon !

4 heures 30 c’est la durée d’ouverture au public : de 
9h30 à 11h30 le mercredi et de 9h à 11h30 le samedi.

3 heures c’est la durée consacrée à l’accueil et l’ac-
compagnement des élèves (148 cette année) qui se suc-
cèdent par classes le mardi matin auprès des bibliothé-
caires, chaque élève repartant avec un ou deux livres en 
prêt et …suscitant plus d’une fois une adhésion d’adulte.

900 heures c’est le temps consacré au total par ces 
bibliothécaires, pour accueillir le public, mais aussi choi-
sir les livres de la médiathèque de Côte-d’Or, acheter, 
couvrir, enregistrer, réparer les livres, participer aux ré-
unions avec la CCVO…

8058 ouvrages adultes et jeunes, c’est le fonds de la bi-
bliothèque de Fleurey.

89 documents sonores et 15 vidéos, auxquels il faut 
ajouter :

897 documents en dépôt de la bibliothèque départe-
mentale,

265 c’est le nombre d’emprunteurs « actifs » en 2021, 
dont 152 de moins de 14 ans (sans compter les élèves du 
mardi),

3848 c’est le nombre de prêts dans l’année, surtout des 
livres, les documents sonores étant très peu demandés.

2300 euros, c’est le budget d’achats d’ouvrages que 
la commune  a octroyé à la bibliothèque l’année passée

LA BIBLIOTHÈQUE DE FLEUREY-SUR-OUCHE 

en quelques chiffres

Une partie de l’équipe 
des bibliothécaires, avec 
Julie, animatrice CCOM et 
Sabrina Chézeau, conteuse 
du spectacle "La sauvage"

ANNÉE SCOLAIRE 2022-2023 :  
VOS ÉCOLES D’UN SEUL COUP D’OEIL
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L'HISTOIRE D'ANNIE & ANDRÉ

Si l’on vous mettait entre les mains cet instrument 
bizarre vous auriez l’impression de vous battre contre 
une pieuvre vivante avec le défi d’en tirer des notes de 
musique en lui soufflant dans le ventre .

Voilà la curieuse aventure qu’ont vécu il y a une 
vingtaine d'années André et Annie, bagpipers 
amateurs à Fleurey sur Ouche, en découvrant la 
cornemuse écossaise . Rien ne les prédestinait à cette 
confrontation : clarinettistes tous les deux au départ, 
ils trouvaient assurément dans cet instrument les joies 
simples d’une pratique musicale sans surprise .  
Un peu trop classique finalement à leur goût . 
—
C’est à Edinbourg, en Écosse, dans les années 80, à 
l’occasion d’un Military Tatoo, qu'André eut la curiosité 
piquée par la cornemuse, ce curieux instrument si 
puissant qu’il est préférable d’aller répéter au fond des 
bois ou dans une demeure isolée. Mais ce n’est que 15 ans 
plus tard qu’il eut l’occasion de connaître un « sonneur », 
qui entreprit de lui en enseigner les rudiments, contre 
la promesse qu’un jour, à son tour, il se muerait en 
professeur avec un élève que le hasard mettrait sur son 
chemin. C’est Annie qui devint son élève et le hasard 
se mua en destin puisqu’ils décidèrent de continuer le 
chemin de la vie ensemble.

Annie et André ne donnent pas de cours mais sachez 
que si l’envie vous en prenait, bien que l’apprentissage 
se fasse, curieusement, sur une sorte de petite flûte, il 
faudrait vous attendre à avoir à dompter un instrument, 
selon leurs propres termes, compliqué, un peu sauvage, 
sensible à l’humidité et à la chaleur, où les notes finales 
sortent d’une sorte de poche qui a la fâcheuse tendance à 
n’en faire qu’à sa tête… avec un effort respiratoire proche, 
disent-ils, de celui d’une course de demi fond…

Se produisant au début en costume traditionnel civil 
kilt et plaid pour des anniversaires, mariages et autres 
fêtes, ils enrichirent petit à petit leur garde robe avec des 
tenues des régiments des Highlands 1ère et 2nde guerres 
mondiales avec le répertoire musical correspondant, pour 
les cérémonies du 8 mai, du 11 novembre et bien d’autres 
commémorations ou reconstitutions historiques…

Actuellement, ils accompagnent à la cornemuse la 
remise des diplômes aux lauréats de la « certification 
Cambridge » un peu partout en Bourgogne Franche 
Comté, et même au delà, soit 36 cérémonies en 2022, 
tout de même ! ?=@

A FLEUREY AVEC 

les Owl City Pipers

Tenue première guerre mondiale  
(cérémonie du 11 novembre 2022)

Tenue seconde guerre mondiale

Match de rugby à 
Ancey : tenue civile 

de cérémonie
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LOISIRS ET SPORTS DE FLEUREY : ALES
VIVRE ENSEMBLE À FLEUREY-SUR-OUCHE

CALENDRIER DES MANIFESTATIONS ORGANISÉES PAR L’ALES ANNÉE 2023  
—
• Vendredi 20 janvier : Assemblée Générale de l’ALES (Salle des fêtes) à 20h30

• Dimanche 19 mars : Randonnée Velars Chamerey (18,5 km dénivelé de 260 m)
• Dimanche 23 avril : Randonnée Agey (17,5 km dénivelé de 500 m)
• Dimanche 14 mai : Randonnée Villecomte Saulx le Duc (20,5 km dénivelé de 380 m) - Voiture 80 km aller/retour

• Samedi 27 mai : Journée “Bouge ton corps” (Salle des fêtes)- Rendez vous à 13h30

• Dimanche 4 juin : Randonnée Avot (19,5 km dénivelé de 400 m) - Voiture 104 km aller/retour - Rendez vous à 8h30
• Dimanche 25 juin : Randonnée Autun (17,5 km dénivelé de 300 m) - Voiture 140 km aller/retour - Rendez vous à 8h30
• Dimanche 16 juillet : Randonnée Civry Grosbois (16,5 km dénivelé de 250 m)
• Dimanche 3 septembre : Randonnée Santenay (19 km dénivelé de 450 m) - Voiture 120 km aller/retour - Rendez vous à 8h30
• Dimanche 24 septembre : Randonnée Pasques : Habitats oubliés. (19,5 km dénivelé de 370 m)

Plus une marche à l'après-midi un jeudi par mois pendant la chasse
Heure de départ pour les randonnées pédestres : 9h00 au parking du cimetière de Fleurey

• Chaque mardi, tennis de table de 20h00 à 23h00 (SDF)
• Chaque jeudi après midi, jeux de société (salle des associations) de 14h00 à 17h00
• Chaque samedi après midi, canoë kayak, de 14h à 16h30 hors vacances scolaires

Tennis de table 
MARDI de 20 h à 23 h

JEUX DE SOCIÉTÉ 

Vous aimez les contacts et les jeux de société,  

venez nous rejoindre le JEUDI de 14 h à 17 h  

à la maison des associations et vous partagerez  

de bons moments à jouer au tarot ou au scrabble.

(ou autre éventuellement). 

C'est avant tout un grand moment de convivialité. 

Venez "tester" gratuitement ce moment de partage. 

Une cotisation de seulement 18 € est requise  

pour adhérer à l'ALES 

Pour tout contact, s'adresser à :  

Marie-Jeanne BOIGET  

03 80 33 60 10 ou 06 73 70 78 60

POUR TOUT RENSEIGNEMENT > Jean Louis DELLERY : 03 80 33 64 79 ou Jean Paul PERRET : 03 80 76 01 03
Adhésion ALES (2023 ) : adultes = 18€ // enfants = 12€ (année civile) 

Courriel : alesfleurey@gmail.com  •  Site : www.alesfleureysurouche.fr
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Danielle Ratel, présidente de l’ACAHN 
(Association culturelle et archéologique des hautes côtes de Nuits) a réalisé, le 22 octobre 
2022, pour les œuvriers et œuvrières du Leuzeu, un repas inspiré des découvertes faites sur le 
site gallo-romain de l’Ecartelot, commune d’Arcenant (1). 
Après une potion magique d’initiation d’une goutte seulement (de la gentiane), on passe à table.

DES NOUVELLES

  du Leuzeu
VIVRE ENSEMBLE À FLEUREY-SUR-OUCHE

Une ferme peuplée d’irréductibles gaulois

—
1 - L’Ecartelot est situé dans la forêt communale d'Arcenant, à 
l'écart du village. C’était un ensemble rural, cultuel et commercial 
avec temple et exploitation agricole. Il a servi de halte commerciale 
près de la jonction de grandes voies de l'époque. On y a retrouvé un 
mode exceptionnel d'alimentation en eau.  La cité était aménagée en 
terrasses dont la grande majorité était utilisée comme terre agricole. 
Cette agglomération de taille modeste était de tradition plus celtique 
que romaine et a été détruite lors d’un incendie durant l’été 259.

Menu du repas gallo-romain du 22 octobre 2022 au Leuzeu
Cake à la farine de lentilles vertes des plateaux et sa garniture de verdure (la petite lentille verte du 
Puy est la plus proche de celle cultivée sur le site) - Boisson : vin de pissenlit.

Duo poulet-poulette et sauce « garum » (retrouvé sur le site - colombe en ex-voto pour attirer la 
protection des dieux sur l’élevage) - Boissons : Cervoise et eau « Celtic ».

Céréales et légumineuses des champs (retrouvés sur le site : blé, orge et lentilles dans le silo à 
grains; amphore à huile d’olive venant d’Espagne).

Porc au mil de forêt et thym, accompagné de gelée de cornouilles (la consom-
mation importante de porc est attestée dans les vestiges alimentaires recueillis 
sur le site).

Fromage blanc surprise et compagnie bêlante (l’élevage de bovins et de 
chèvres est attesté sur le site ; les analyses polliniques ont montré la présence 
de nombreux tilleuls).

Boissons : vin « nature » et ancêtre du ratafia (les romains l’auraient mélangé 
avec du miel, du poivre et divers épices).

Gâteau aux noix et marmelade de fruits sauvages (des vestiges de noix ont été 
retrouvées dans le silo à grains du site).

Boissons : aspérule et hydromel.

Précisons que ce repas fort convivial a ravi les participants et qu’ils et elles ont 
bien apprécié ce recul de quelque 2000 ans ! Un tel repas a pu fort bien se dé-
rouler sur le site du Leuzeu à l’époque puisque nous y avons retrouvé un potin 
(pièce de monnaie celte) ainsi qu’une voie romaine attestant de la présence 
gauloise puis gallo-romaine en ce lieu. k

Christian PARIS, Président des Amis du Val de Leuzeu
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DES NOUVELLES

  du Leuzeu

Photo faite en focus stacking : procédé consistant en un 
assemblage de plusieurs photos avec mises au point différentes

AGENDA DES PROCHAINES MANIFESTATIONS 
POUR 2023 —

ASSOCIATION VEFO
VIVRE ENSEMBLE À FLEUREY-SUR-OUCHE

Nous avons d’autres pistes qui sont en cours de 
réflexion : soirée théâtre, soirée concert, soirée 
Halloween… 

Nous sommes preneurs de toutes vos bonnes 
idées : n’hésitez pas à nous contacter si vous 
souhaitez recevoir nos informations ou rejoindre 
l’équipe de bénévoles même de manière 
ponctuelle : vefo21410@gmail.com
Suivez l'actualité de VEFO sur sa page Facebook  
et sur le Panneau Pocket de la commune. !

•  Soirée œnologie : vendredi 20 janvier  
Ces soirées dégustation sont organisées tous les 3 mois 
environ et peuvent accueillir 20 personnes.  
C’est un moment convivial d’une durée de 2h animé par un 
sommelier professionnel. 

•  Ludofolies : Samedi 11 mars  
Après-midi dédié aux jeux de sociétés. Un rendez-vous 
familial avec des jeux de 7 à 77 ans ! 

•  Tournoi de pétanque : juin (date à définir)  
Nous renouvelons notre tournoi de pétanque qui se veut un 
moment de plaisir et de détente entre borbeteils et au-delà ! 

•  Participation à l’animation du 14 juillet e> vefo21410@gmail.com  -  > @vefo21

CLUB PHOTO DE FLEUREY SUR OUCHE
Notre club existe depuis 1984. Tout un chacun peut en 
faire partie, quels que soient son âge et son expérience, 
pourvu qu’il soit intéressé par la photo et qu’il dispose 
d’un appareil, même basique. En revanche, pas de pho-
tos au smartphone, si performant soit-il ! Les agrandis-
sements restent médiocres et les possibilités limitées.

Nous nous réunissons une fois par mois, le 1er jeudi si 
l’agenda le permet, dans notre local situé dans la Maison 
des Associations, pour organiser le planning et commen-
ter les photos de chacun.

A la demande, nous assurons une formation à « Photo-
shop », permettant de tirer le meilleur parti d’une image, 
et non comme on l’entend parfois, de faire une bonne 
image à partir d’une médiocre…

Nous organisons des sorties d’une demi-journée ou 
d’une journée entière, en fonction des idées, des oppor-
tunités (manifestations sportives par ex.), mais aussi de 
techniques à perfectionner.

Notre local possède l’équipement d’un studio : flashs, 
supports, fonds… En fonction de l’inspiration, nous l’uti-
lisons pour faire par exemple du portrait, de la nature 
morte…

Une fois par an, selon les thèmes travaillés, nous suivons 
une visite guidée au musée : tous les 2 mois nous avons 
un thème de travail, que nous avons pompeusement 
nommé « Héron d’Or » (le titre fait partie de la saga du 
club !).

Bien sûr, les photos les plus belles demandent à être ex-
posées, ce que nous faisons une fois par an à la salle des 
fêtes de Fleurey. Hors COVID ! 4

Président : Robert Lidon 06 62 83 52 13
k clubphoto.fr    e clubphotofleurey@gmail.com
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VIVRE ENSEMBLE À FLEUREY-SUR-OUCHE

COUP DE JEUNE
Depuis la rentrée de septembre 2022, l’offre d’activités 
de la MJC en direction du jeune public s’est enrichie :

Balle ballon raquette 
Reprise de la section le mercredi matin

Zumba  
pour enfants de 6 à 9 ans et de 9 à 12 ans, 
Mercredi de 14h30 à 15h30 et de 15h30 à 16h30

Éveil corporel  
Mercredi de 16h30 à 17h15 à la salle des fêtes 

Initiation à l’anglais  
À partir du 8 novembre, salle des Associations  
Mercredi matin  
•  de 10h à 10h45 pour les enfants de moyenne et grande 

section de maternelle et CP 
•  de 10h45 à 11h45 pour les enfants de CE1 à CM2

Pour tous ces cours, il reste quelques places disponibles

DU NOUVEAU À LA MJC 

de Fleurey sur Ouche
POUR LES ADULTES
LES NOUVEAUTÉS 
Yoga  
Mercredi à 20h15 à la salle des fêtes

Cours d’anglais “ grands débutants ”  
Jeudi matin à 10h à la Salle des Associations (des places 
sont encore disponibles)

ACTIVITÉS DÉJÀ PROPOSÉES LES ANNÉES  
PRÉCÉDENTES PAR LA MJC 

Gymnastique douce et renforcement musculaire 
Mercredi de 18h à 20h à la salle des fêtes

Sophrologie 
Lundi de 18h à 19h à la salle des fêtes

Danse en ligne 
Jeudi de 19h30 à 21h à la salle des fêtes

Arts textiles  
2 lundis/mois de 10h à 16h à la Salle des Associations

Scrapbooking  
2 lundis /mois de 19h à 22h à la Salle des Associations

Patchwork  
Mardi de 17h30 à 20h30 à la Salle des Associations

Couture  
2 lundis/mois en alternance avec le scrapbooking :   
Jeudi de 18h à 21h 
Vendredi matin de 9h30 à 12h30  
et un groupe supplémentaire depuis cette rentrée : 
Mercredi de 18h à 21h (il reste quelques places)

Anglais 
Jeudi de 10h à 11h15

Loisirs créatifs 
Vendredi de 14h à 17h  
Activité qui rencontre un grand nombre  
d’inscriptions cette rentrée 
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Tracteur brûlé et pompiers

Nouveau tracteur

Nouvelle balayeuse

QUELQUES INFOS EN PHOTOS

LE DERNIER TOIT DE LAVES COMMUNAL

RENOUVELLEMENT  
DE GROS ÉQUIPEMENTS DE LA COMMUNE

À l’est du bâtiment principal de la cure, un petit édifice iso-
lé associait remise, tec à porc et poulailler en étage. Cette 
dépendance est un précieux témoignage d’une époque où 
chacun, même le curé de la paroisse, s’efforçait de vivre en 
autonomie. Depuis des années, l’association HIPAF alertait 
la municipalité sur la dégradation de la toiture en laves et 
formulait le souhait d’une restauration à l’identique. Pour 
préserver un savoir-faire traditionnel, pour sauver l’un des 
derniers toits dont le matériau de couverture était issu des 
carrières de pierre de la commune, la municipalité actuelle 
a décidé de refaire sa charpente et de la couvrir avec de nou-
velles laves. Ces travaux permettront à ce petit bâtiment de 
retrouver son plein aspect d’origine.

Des membres de l’équipe municipale, avec Romain Henriot 
comme chef des travaux, et de l’association HIPAF ont assu-
ré le démontage du toit et la remise en état de la charpente. 
Les travaux de réfection de la toiture en laves ont été assu-
rés par l’entreprise spécialisée BHF.

Ce chantier a bénéficié d’une subvention du Conseil Dépar-
temental au titre du patrimoine communal de Côte-d’Or. +

Dans l’année, renouvellement du tracteur communal qui 
avait pris feu et de la balayeuse atteinte par la limite d’âge.

VIVRE AU VILLAGE




